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Alcón reivindica una 
financiación suficiente y Rovira 

garantiza que la UJI recibirá 
103 millones en 2024 

ACTO DE INICIO DEL CURSO ACADEMICO 2023-24 

La rectora de la UJI, Eva Alcón, ha reivindicado al Consell, 

en el acto de apertura del curso académico, una 

financiación “suficiente” y el conseller de Educación, 

Universidades y Empleo, José Antonio Rovira, ha 

garantizado que la UJI recibirá 103 millones en 2024 del 

total de los 1.031 millones que repartirán entre las cinco 

universidades públicas valencianas 



El conseller de Educación, Universidades y Empleo, José Antonio 

Rovira garantiza que la Universitat Jaume I de Castellón recibirá la misma 
financiación ordinaria que ha tenido en el año 2023, a la que se añadirá la 
subida de salarios, lo que supondrá 103 millones de euros del total de 

los 1.031 millones de euros para las cinco universidades 
públicas valencianas. Y ha añadido que “esperamos a lo largo del año, 
mediante una comisión de trabajo entre las universidades y el equipo de la 

conselleria poder llegar al plan plurianual que asegure una financiación 
estable en las universidades valencianas”. Rovira ha señalado que “se trata de 
una petición largamente reivindicada por las universidades. Desde aquí tiendo 

la mano a la rectora, así como al resto de universidades públicas, para trabajar 
de forma conjunta y que este plan sea una realidad”. 
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Rovira ha realizado estas declaraciones esta mañana en la Universitat Jaume 

I durante la celebración del acto de apertura del curso académico 2023-
2024. El acto ha estado presidido por la rectora de la UJI, Eva Alcón, 
acompañada por el conseller de Educación, Universidades y Empleo, José 

Antonio Rovira; el presidente del Consejo Social, Sebastián Pla; el rector 
honorario de la UJI, Francesc Michavila y la secretaria general de la 
UJI, Cristina Pauner. 

Al acto han asistido también la subdelegada del Gobierno, Soledad Ten, la 

delegada del Consell en Castellón, Susana Fabregat, la presidenta de la 
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Diputación de Castellón, Marta Barrachina, las alcaldesas de Castellón y 

Benicàssim, Begoña Carrasco y Susana Marqués, entre otras autoridades. 

En su intervención, la rectora de la UJI ha hecho referencia al contexto 
de incertidumbre al que se enfrentan las universidades marcado por 
el desarrollo de la LOSU y el modelo de financiación. En cuanto a la LOSU, 

ha señalado que “las universidades esperábamos una ley más ambiciosa”, y 
que esta “requerirá un esfuerzo adicional de adaptación, no siempre 
justificado”. Aun así, ha destacado que “es positivo que la ley aborde la 

financiación universitaria y fije destinar como mínimo el 1% del PIB en 
educación universitaria pública, pero para que sea una realidad hay que 
concretar el nivel de responsabilidad que asumirá el Gobierno de España y la 

Generalitat”. 

Alcón ha apelado en su discurso a las alianzas sociales para conseguir una 
financiación suficiente para la UJI que permita proyectar el futuro de Castelló y 
su provincia. Y ha señalado que para ello “es necesaria la confianza y apoyo de 

la Generalitat y nos tranquiliza saber que para 2024 tenemos 
garantizado el mismo volumen de recursos ordinarios, además 
del aumento de las retribuciones del personal”. No obstante, la rectora de 

la UJI ha reivindicado una vez más un modelo de financiación sostenible y 
equitativo para el sistema universitario valenciano y, en el caso de la UJI, que 
ponga fin a la infrafinanciación. “Os necesitamos como aliados estratégicos para 

que trasladéis la importancia que tiene para la UJI recibir una financiación 
justa, que hay que entender como una inversión de progreso y no como un 
gasto”, ha señalado Alcón. 

 

 

 
En su intervención, la rectora también ha presentado la hoja de ruta para este 
curso académica. Entre las acciones que la UJI llevará a cabo se 

encuentran actualizar la oferta académica y potenciar la formación 
permanente para dar respuesta a las demandas sociales; fortalecer los 

institutos de investigación para incrementar su impacto social; impulsar la 
captación y retención de talento; fomentar la transferencia y el acercamiento al 
tejido social a través de la creación de la Oficina de Transferencia de 

Conocimiento y la redefinición del programa de creación de empresas; avanzar 
en la internacionalización apostando por Europa, fortaleciendo los vínculos con 
América Latina y desplegando nuevos modelos de movilidad virtual, o favorecer 

la inserción laboral, mediante un nuevo plan de empleabilidad y 
emprendimiento. 

Barrachina destaca el apoyo de la Diputación a la UJI 

Entre las autoridades asistentes, la presidenta de la Diputación de Castellón, 
Marta Barrachina, ha confirmado que “la Diputación de Castellón y la UJI 
seguirán siendo el binomio perfecto a favor de la investigación y la divulgación 

académica”. 



La presidenta de la Diputación ha destacado que “la universidad es talento, 

cultura e innovación” y desde la institución provincial “vamos a seguir sumando 
esfuerzos y colaborando en proyectos que continúen aupando a la Universitat 
Jaume I de Castellón como gran referente educativo”, ha añadido. 

Lección inaugural: Investigación psicológica en salud mental 

Azucena García Palacios, catedrática del Departamento de Psicología Básica, 
Clínica Y Psicobiología, ha sido la encargada de impartir la lección inaugural de 

este curso académico 2023-2024 que llevaba por título ‘Desafíos en la 
investigación psicológica en salud mental’, en la que ha trasladado la 
importancia de mejorar la atención a las personas con problemas de salud 

mental, unos trastornos que se han agravado con la pandemia de la Covid-19 y 
que afectan a un 12% de la población mundial. 

Así, García Palacios ha explicado que a pesar de que con la pandemia ha 
aumentado la conciencia de la importancia de la salud mental y que se 

disponen de tratamientos farmacológicos y psicológicos basados en la evidencia 
que pueden aliviar los síntomas de muchos trastornos, los sistemas de salud no 
están respondiendo adecuadamente. “El problema va más allá de un tema 

sanitario, se trata de un problema social y ético, puesto que sin un 
tratamiento adecuado muchos de los trastornos mentales tienen consecuencias 
muy negativas que reducen significativamente el bienestar, la satisfacción y la 

calidad de vida y causan desigualdades sociales”, ha apuntado. 

Para mejorar la atención a las personas con problemas de salud mental y 
reducir las consecuencias negativas, la catedrática ha destacado dos líneas 
prioritarias: aumentar el acceso a los tratamientos y la atención a la población 

más joven en la prevención, detección e intervención temprana, dos casos en 
los que ha apuntado que el uso de la tecnología puede resultar muy 
beneficioso. 

Por un lado, ha explicado que las intervenciones psicológicas a través de 
las TIC pueden garantizar el acceso a más personas. “Introducir estos 

tratamientos como un servicio más en nuestros centros de salud en contextos 
de atención primaria y especializada puede contribuir ampliamente a aumentar 

el número de personas que se pueden beneficiar», ha señalado. No obstante, 
ha puesto de relieve el largo tiempo que ha tenido que pasar, 20 años, para 
trasladar sus resultados de investigación a la práctica clínica diaria. 

Para finalizar ha hecho hincapié en la importancia de poner el foco de atención 
en los jóvenes y adolescentes para la prevención y detección temprana de 

los problemas de salud mental, con acciones que tengan presupuestos 
suficientes. 

 


